
 
 
 
  

 
 

宇都宮は７月，高気圧に覆われるなどして気温が上昇し，最高気温が 35 度以

上の猛暑日となった日数が計 14 日で，７月の観測史上最多を更新しました。8

月に入ってからも，猛暑日こそ数えるくらいの日数ですが，連日それに近い気温

の日が続いております。今後もしばらくの間は，猛暑日もしくは 30 度以上の真

夏日の予報が出ており，夏のような暑さが続くようです。 

1 学期後半を迎え，夏休み中涼しい室内で過ごしていたにもかかわらず，汗を

かきながら登校してくる児童は，朝から体力を消耗しているものと思われます。そこで，朝の健康観察にも

注意を払いながら，黒球式熱中症指数計を活用し屋外での運動や外遊びなどの可否について早目に判断し，

事故防止に努めてまいります。 

 

１学期後半がスタートし，1 学期の残りの学習や活動が始まりました。8/29(火)には，「夏休み明け全

校朝会」を行い，10/6(金)の終業式までの約１か月半，暑い中での学習や活動になりますが，大切に過

ごし，成長できる 1 か月半にして欲しいという願いのもと，3 つの話をしました。 

生活のリズムを取り戻すことで，久しぶりの学校生活に慣れてほしいです。そのための生活のリズムを

取り戻すポイントを示しました。 

 

 

【生活のリズムを取り戻すポイント】 

① いつもより 30 分早く寝る。そして，いつもより 10 分早く起きる。 

しっかり睡眠をとることは，大切です。病気に負けない体を作る基本の一つであり，心の

安定を保つためにも大切です。 

② 寝る前までに，次の日の持ち物の準備をしておく。 

忘れ物をせず自分が困らないようにするためです。もうひとつは，自分のことは自分です

るためです。 

③ 朝ご飯を必ず食べる。 

これも，病気に負けない体を作る基本の一つであり，今日一日，しっかり頭が働くために

も大切です。 
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自分から先に挨拶をしましょうと呼びかけました。挨拶は，コミュニケー

ションをとる大切な第一歩です。登校班のメンバーへ，交通指導員さんへ，

近所の方へ，見守りをしてくださっている方へ，友達へ，学校にいらっしゃ

るお客さんへ，教職員へ，声を出して自分から先に挨拶ができるとすばらし

いです。戸祭小には，当たり前のようにできている児童もいます。学校内で

何度も会う教職員には，少し頭を下げる会釈をすることができる児童もいま

す。これからも，自分から挨拶ができる戸祭小の児童でいてほしいです。 

児童一人一人は，大切な存在です。家族にとっても，教職員にとっても，

大切な存在です。自分の命を守る行動，自分のことも相手のことも大切に

できる行動をしてほしいです。登下校中や下校後の交通安全，授業や休み

時間などの学校生活全般，そして，健康面に対してもです。一人一人が大

切な存在なのだ，ということを忘れずに生活してほしいです。 

以上，3 つの内容を話しました。児童は，しっかりと話に耳を傾け，最後ま

ですばらしい態度で話を聞くことができました。さすが，戸祭小の児童だなあ

と感じました。夏休み明けの 1 学期後半も，充実した生活を送ってほしいと思

います。 

 

近年，地球温暖化に伴う大雨や台風が増加傾向にあり，外観上，危険樹木と認識できない樹木における倒

木や落枝の発生リスクが高まっています。 

本校におきましても，6 月に敷地内北東付近のヒマ

ラヤスギの枝が折れるということがありました。専門

業者による樹木診断を行ったところ，老朽化が指摘さ

れたため伐採しました。 

学校樹木の管理については，教職員による日常的な

巡視や学校業務機動班職員による点検を基に，学校と

市教委において，随時，樹木の状況について，情報を共有し，緊急度等に応じて剪定・

伐採等を行っているところですが，一部で樹木の老齢化が進行し，強風による枝折れ

などが発生しています。 

そこで，市教委から小中学校樹木診断実施の通知があり，８月に専門業者による樹

木診断を実施いたしました。その結果，敷地内東側のヒマラヤスギについても老朽化

が指摘されたため，安全上，伐採の方向で検討をしているところです。 

今後とも，学校樹木の管理につきましては，市教委と連携し，安全を最優先し，適

切に対応してまいりたいと考えております。ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

学習や生活の様子，行事など，学校に関する様々な情報を，ホームページにアップして

お知らせしています。ぜひ，ご覧ください。右ＱＲコードからもアクセスできます。 

 

 


